

Eine grausame Todesart.

ie Abelsberger, das sind won jeher die Klügsten gewesen im Land. Die fanden zu jeder Spalte den richtigen Keil. In der Staatstlugheit, Gemeindedisciplin und wirthschaftlichen Berwaltung sind sie namentslich mustergiltig geworden. Eine der bewunderungswürdigsten Thaten der Abelsberger war, wie sie die Maulwürse einsgeschüchtert haben.

Die Wiesen um Abelsberg waren alljährlich, besonders im Herbst und Frühjahr, voller Maulmurfshügel. Des war ber Gemeinderath betrübt, und der Bürgermeister seufzte oft-mals auf: "Liebe Genossen, wir fommen ganz um unser

Gras!"

Da geschah es, daß der tapfere Knad' Gosel, Bürgerssohn von Abelsberg — der Name dieses Braven steht im Ehrenbuche der Stadt mit goldenen Lettern — eines Tages einen lebenden Maulwurf sing und in einem Eisenkäfig nach Hause brachte. Auf dem Marktplass wurde ein Tisch errichtet, auf denselben wurde der Käfig gestellt und anges